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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Социально ориентированные НКО приглашаются к участию в конкурсном отборе на 
предоставление субсидий 

К участию в конкурсном отборе на предоставление субсидий на финансирование части 
расходов, связанных с оказанием населению инновационных социальных услуг на 2016 – 
2017 годы приглашаются социально ориентированные некоммерческие организации 
Красноярского края, осуществляющие один или несколько видов деятельности, 
предусмотренных пунктами 1 и 2 статьи 31.1 Федерального закона N 7-ФЗ от 8 декабря 1995 
года «О некоммерческих организациях». Максимальный объем субсидии составит 6800 тыс. 
руб.  

Чтобы стать участником конкурсного отбора необходимо до 30 сентября 2016 года 
подать заявку по адресу: 660017, г. Красноярск, ул. Красной Армии, д. 3, 2-й этаж, каб. 2-07  
(Агентство молодежной политики и реализации программ общественного развития 
Красноярского края), с пометкой на конверте «Конкурс субсидий СО НКО»).  

Заявки принимаются в бумажном и электронном виде (на любом съемном носителе) и 
должны соответствовать утвержденной форме.  

Подробнее с условиями конкурсного отбора можно познакомиться в порядке 
предоставления субсидий и по телефонам: 8 (391) 200-49-17, 8 (391) 223-89-06.  

Организатором конкурсного отбора выступает Агентство по реализации программ 
общественного развития Красноярского края. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Участок «Северной объездной» автодороги станет удобней 
 13 сентября специалисты ООО «ИЛАН-Норильск» приступили к ремонту и 
асфальтированию участка автодороги «Северная объездная» от здания коптильной 
«Северная гавань» до дома №1 по улице Щорса. Работы проводятся в рамках  
муниципального контракта. В соответствии с ним в срок до 30 сентября текущего года 
строители должны отремонтировать и заасфальтировать 2132 квадратных метра дорожного 
покрытия. Кроме этого на данном участке будет обустроен водоотводный лоток длиною 170 
метров. 262 метра ремонтируемого  участка  автодороги  по обочине укрепят отсыпкой из 
щебня. 
 
Международный День мира в Дудинке отметят массовым благотворительным забегом 

Международный День мира в Дудинке отметят массовым благотворительным забегом, 
сообщили сегодня в администрации Таймырского района. 

Акция "Добрая Дудинка" пройдет 21 сентября с площади у ледовой арены "Таймыр". К 
участию в забеге приглашаются все желающие. Во время мероприятия будет организован 
сбор средств, которые пойдут на нужды воспитанников Дудинского детского дома. Сумма 
благотворительного взноса не ограничена, минимальная составляет: 50 руб. для студентов и 
школьников, 200 руб. – для взрослого человека.  

Для участников благотворительного забега будет организован бесплатный горячий чай, 
победителей ждут призы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Раиса Кармазина: "У Норильска есть будущее" 
Депутат Государственной Думы Раиса Кармазина в рамках рабочей поездки в Норильск 

приняла участие в ряде официальных мероприятий и встретилась с населением. 
В интервью телекомпании "Северный город" парламентарий рассказала, какие вопросы 

ей чаще всего задавали горожане.  
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"Людей интересует, есть ли будущее у города. У Норильска будущее есть, потому 
что очень большое значение придается сейчас Арктической зоне, развитию этой территории, 
новым технологиям", – сказала Раиса Кармазина. 

Гость студии отметила, что, несмотря на существующий в стране кризис, депутатам 
удалось сохранить в федеральном бюджете финансирование ключевых для Норильска 
проектов. "Был очень большой секвестр бюджета федерального. Всем депутатам от края, а в 
первую очередь от норильской территории, удалось добиться сохранения финансирования 
ремонта взлетно-посадочной полосы норильского аэропорта. Кроме того, мы добивались, 
чтобы не приостанавливалось строительство перинатального центра. К сожалению, не 
удалось нам сохранить федеральное финансирование программы переселения по 
четырехстороннему соглашению – секвестр и пришлось расставлять приоритеты – но мы 
зафиксировали в соответствующем постановлении, что финансирование этой программы, 
которое предусмотрены из федерального бюджета, будет восстановлено", – пояснила она. 

 Раиса Кармазина остановилась на еще одной волнующей горожан теме – капремонте 
жилфонда. Народный избранник уверена, что взносы, аккумулируемые на счетах 
регионального оператора, необходимо в обязательном порядке страховать: "К примеру, 
сегодня банк есть, а завтра он обанкротился. По вкладам населения мы определили объем 
страхования – 1400000 руб. на каждый вклад. Если банк рушится, гражданин получает назад 
вклад свой, это гарантировано, потому что есть страховка. Что касается негосударственных 
пенсионных фондов – мы тоже заставили их страховать накопления будущих пенсионеров по 
накопительной части. Точно так же нам нужно готовить закон с тем, чтобы средства 
капитального ремонта тоже были застрахованы".  

 Говоря о разработке закона об Арктической зоне, Раиса Кармзина подчеркнула, что в 
нем будут прописаны гарантии для жителей этих районов:"Все, что связано с социальными 
преференциями для граждан, которые работают на Крайнем Севере и в приравненных к нему 
территориях, сохранится. То есть никто не потеряет социальных гарантий", – подчеркнула 
депутат Госдумы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

В NASA заявили, что река под Норильском "краснеет" с 1997 года 
Национальное аэрокосмическое агентство США (NASA) опубликовало на своем сайте 

фотографии реки Далдыкан в районе Норильска, сделанные спутником в 2001 и 2016 годах.  
Как выяснили специалисты NASA, река окрасилась в красный цвет впервые в сентябре 

1997 года. Подобные случаи также были в 1998, 2013, 2014, 2015 годах. 
Ранее в компании "Норильский Никель" заявили, что ситуация с рекой вызвана 

переливом воды через одну из дамб на Надеждинском металлургическом заводе. Это 
произошло во время аномальных дождей. Сообщения о том, что вода в реке окрасилась в 
ярко-красный цвет из-за загрязнения химическими веществами, стали поступать в 
Минприроды 6 сентября от жителей города. "По предварительной информации, возможной 
причиной загрязнения реки мог стать прорыв пульпопровода ПАО "ГМК "Норильский Никель", 
- говорилось в сообщении ведомства. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В «день тишины» в краевой избирком поступило 170 жалоб 
За субботу, 17 сентября, когда в Красноярском крае, как и по всей России, был объявлен 

«день тишины», в краевой избирком поступило 170 жалоб, сообщил на встрече с 
журналистами председатель Избирательной комиссии региона Константин Бочаров. 

Он рассказал, что в целом в день до выборов серьезных и массовых нарушений 
зафиксировано не было, однако обращения и жалобы все же поступали в краевой избирком. 
«За вчерашний вечер к нам поступило порядка 170 обращений и жалоб. В основном они 
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касались нарушений агитации в интернете, в СМИ в некоторых городах и на улицах при 
распространении печатной продукции разных партий. Мы старались быстро разбирать эти 
обращения, оперативно направляли информацию на территории в органы внутренних дел, 
которые пресекали эту деятельность», — рассказал Бочаров. 

В целом же за весь предвыборный период в ГУ МВД по Красноярскому краю поступило 
20 заявлений, которые касались уголовной принадлежности. По ним возбуждено 4 уголовных 
дела по статье 158 (Кража) и по статье 167 (Уничтожение имущества). 

«Это все касается жалоб на кражи баннеров и печатной продукции от различных партий, 
а также порчи имущества», — уточнил Бочаров. 

Также за предвыборный период в полицию поступило 145 заявлений административной 
принадлежности, из них уже рассмотрено 97. Кроме того, некоторые из дел были 
рассмотрены и в суде, по 23 административным протоколам вынесено решение о наложении 
штрафов на общую сумму 14 тысяч рублей. «Избирательной комиссией края также 
составлено два протокола в отношении средств массовой информации, на редакторов этих 
СМИ был наложен административный штраф», — добавил Константин Бочаров. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае на выборах в ГД по спискам лидирует «Единая Россия» 
По выборам в Госдуму по федеральным спискам отчиталось 185 участков. За «Единую 

Россию» проголосовало 39,78%, за ЛДПР — 18,09%, КПРФ — 12,58%, за «Патриотов России» 
— 8,94%, за «Справедливую Россию» — чуть более 5%. 

В Красноярском крае на выборах в Госдуму по спискам лидирует партия «Единая 
Россия», пока она набирает около 40%, сообщил журналистам на пресс-конференции глава 
региональной избирательной комиссии Константин Бочаров. 

«По выборам в Госдуму по федеральным спискам отчиталось 185 участков. За “Единую 
Россию” проголосовало 39,78%, за ЛДПР — 18,09%, КПРФ — 12,58%, за “Патриотов России” 
— 8,94%, за “Справедливую Россию” — чуть более 5%», — сказал Бочаров. 

Остальные партии по спискам набрали менее трех процентов. На выборах в 
Заксобрание Красноярского края также лидирует «Единая Россия» — за нее отдали голоса 
33,24% избирателей, за ЛДПР — 17,5%, за «Патриотов России» — 16,21%, КПРФ — 11,67%, 
«Справедливую Россию» — 6,97%. Остальные партии набрали менее трех процентов. 

РИА Новости 
 

Виктор Толоконский: Я удовлетворен результатами выборов 
Председатель Избирательной комиссии Красноярского края Константин Бочаров огласил 

предварительные результаты выборов в Законодательное Собрание края и Государственную 
Думу. По партийным спискам лидирует «Единая Россия». По одномандатным округам почти 
во всех, кроме трёх округов, первые места занимают представители партии «Единая Россия». 

Оценивая предварительные итоги голосования, губернатор Красноярского края Виктор 
Толоконский в беседе с корреспондентом НИА-Красноярск сказал: «Я удовлетворен итогами 
голосования. И благодарен красноярцам за поддержку». 

По предварительным подсчетам «Единая Россия» в Законодательном Собрании края 
будет иметь конституционное большинство. 

НИА-Красноярск 
 

Эксперт: Выборы в Красноярском крае были более открытыми, чем прежде 
Завершившееся в Красноярском крае голосование, а также предвыборная кампания 

были более открытыми, чем в прошлые годы — такое мнение высказал красноярский 
политолог, депутат Горсовета Сергей Толмачев, отвечая на вопросы журналистов. 

«Выборы проходили по новой системе, было больше конкурентности — участвовало 
намного больше партий, чем раньше. Выборы проходили под большим вниманием этого 
большого количества партий и общественности в целом. На участках находилось большое 
количество наблюдателей — по 10-15 человек, мимо них ни одна мышь не проскочит. По 
моему мнению, с точки зрения легитимности эта кампания прошла лучше, чем предыдущие. 
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Очевидно, что тот курс на открытость, легитимность и конкурентность, который 
сегодня объявлен, соблюдается», — подчеркнул эксперт. 

Депутат Горсовета добавил, что лично с нарушениями не сталкивался. «Мы сами 
пытались найти подвозы и пресечь их, специально наблюдателей на это „заряжали“, но 
такого не было», — отметил Сергей Толмачев. 

Напомним, в 20:00 на территории Красноярского края завершилось голосование по 
выборам депутатов Государственной Думы РФ и Законодательного Собрания региона. По 
данным на 18:00 явка на выборах в Красноярском крае составила 31,7 % — к этому времени 
проголосовали 687 987 человек. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин и Медведев заявили о победе «Единой России» на выборах в Госдуму 
Владимир Путин и Дмитрий Медведев оценили результаты «Единой России» на выборах 

в Госдуму как победу. Об этом они заявили, приехав в штаб-квартиру партии после 
оглашения первых результатов выборов 

Президент Владимир Путин и премьер Дмитрий Медведев после девяти вечера, когда 
ЦИК огласил первые предварительные результаты итогов выборов в Госдуму, а социологи 
предоставили данные экзитполов, приехали в офис «Единой России» в Банном переулке. Об 
их планах встретиться с партийцами ранее сообщали источники РБК. Визит Путина и 
возглавляющего партию Медведева к единороссам в прямом эфире показывал канал «Россия 
24». 

Первым выступал Медведев. На выборах в Госдуму значительная часть 
проголосовавших отдала голоса за «Единую Россию», заявил премьер, назвав это победой. 
«Можно смело сказать: наша партия победила», — сказал он. По словам Медведева, 
«Единая Россия» «будет иметь абсолютное большинство» в Госдуме, а какое именно, станет 
понятно после окончательного подсчета голосов. 

Далее выступал президент. «С уверенностью можно сказать, что партия добилась очень 
хорошего результата. Победила», — повторил вслед за премьером президент. 

«Трудно, тяжело, а люди все равно за «Единую Россию» проголосовали, — сказал 
Путин. — Во всяком случае, люди видят, что представители «Единой России» реально 
стараются для людей, работают искренне». «Работают настолько эффективно, насколько это 
возможно», — оговорился он. По словам Путина, «скептики могут сказать, что не так хорошо, 
как можно было бы». «Просто лучше никто не работает», — заключил он. 

Ранее ЦИК после обработки 6,72% бюллетеней сообщил, что на выборах в Госдуму 
лидирует партия «Единая Россия» с 44,15%. Одновременно появились данные двух 
экзитполов. По данным ВЦИОМа, единороссы получают 44,5% голосов, по данным ФОМа — 
48,7%. Путин и Медведев, выступая перед партийцами, сослались на то, что эти данные 
известны. 

По мнению Путина, голосование за «Единую Россию» связано «с растущей политической 
зрелостью наших людей». Впереди очень много вопросов, которые нужно решать, 
констатировал он. При этом «нужно искать точки соприкосновения с другими партиями, 
представленными в парламенте» и «выходить на такие решения, которые будут приниматься 
большинством общества», отметил Путин. 

Общаясь далее с партийцами президент напомнил о своей роли в создании партии. По 
его словам, «приятно видеть, что структура, которую я создавал и которой занимался», дает 
реальный результат, сказал Путин. О том, что президент имел отношение к созданию 
«Единой России», он уже говорил в субботу, отвечая на вопрос журналистов о предстоящих 
выборах. 

РБК 
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Bloomberg оказался прав: ЦБ РФ снизил ключевую ставку  
 Совет директоров регулятора принял решение о снижении ключевой ставки до 10%. 

Главная причина такого решения – замедление инфляции и снижение инфляционных 
ожиданий. 

 Ранее ЦБ РФ предсказывал: инфляция в сентябре заметно снизится. Прогнозы совпали 
с реальностью. Это и позволило Банку России принять решение о снижении ключевой ставки 
до 10,00%. 

«Сохранение ключевой ставки на уровне 10,00% в течение достаточно 
продолжительного времени сформирует денежно-кредитные условия, необходимые для 
закрепления тенденции к дальнейшему устойчивому замедлению инфляции под влиянием 
ограничений со стороны спроса. Снижению темпов роста потребительских цен будет также 
способствовать стабилизация рубля и ожидаемый хороший урожай. Это создаст условия для 
дальнейшего снижения инфляционных ожиданий. С учетом принятого решения и сохранения 
умеренно жесткой денежно-кредитной политики, по прогнозу Банка России, годовая инфляция 
составит около 4,5% в сентябре 2017 года и в дальнейшем снизится до целевого уровня 4% в 
конце 2017 года», - говорится в пресс-релизе регулятора. 

Еще одна причина, по которой ключевая ставка была снижена – неустойчивое 
оживление производственной активности. Рынок труда подстраивается к новым 
экономическим условиям, безработица сохраняется на стабильном невысоком уровне. 
Продолжается развитие процессов импортозамещения, а также расширения несырьевого 
экспорта по некоторым позициям, наметились дополнительные точки роста в 
промышленности, в том числе в высокотехнологичных производствах. 

«В то же время они пока не могут обеспечить уверенную положительную динамику 
производства в целом. Одновременно наблюдается стагнация или замедление темпов роста 
выпуска в отдельных отраслях, продолжают сокращаться инвестиции. Для развития и 
закрепления позитивных тенденций необходимо время», - говорится в документе. 

Скорее всего, на уровне 10,00% ключевая ставка сохранится до конца 2016 года и более 
понижаться не будет. Следующее снижение ожидается в I-II квартале 2017 года. 

Между тем, эксперты Bloomberg предсказали снижение ключевой ставки накануне 
заседания совета директоров ЦБ РФ. 

Деловой квартал 
 

Всемирный банк назвал причины богатства и бедности регионов России  
 Уровень жизни в российских регионах зависит от того, насколько развито их 

взаимодействие с зарубежными партнерами. Важную роль играет объем экспорта из региона 
и прямые иностранные инвестиции в него. 

Эксперты Всемирного банка проанализировали уровень благосостояния 83-х российских 
регионов, разделив их на три группы: отстающие (27 регионов), средние (44 региона) и 
лидирующие (12 регионов). Авторы исследования исходили из размера валового 
регионального продукта (ВРП) на душу населения, используя данные за 2011 год. В число 
отстающих попали регионы Поволжья, Северного Кавказа и южных российских территорий, а 
в лидерах оказались субъекты Дальнего Востока, Урала и Северо-Запада. 

По мнению экспертов Всемирного банка, неравенство доходов в регионах России очень 
высоко и связано с неравномерным распределением нефти и прочих полезных ископаемых. 
Бедные субъекты Федерации, говорится в исследовании, сравнимы по доходам с самыми 
малообеспеченными странами Африки. ВРП на душу населения связан с уровнем жизни в 
регионе, но здесь же стоит учитывать и прожиточный минимум в субъекте, говорит директор 
региональной программы Независимого института социальной политики Наталья Зубаревич. 
При таком подходе отрыв нефтегазовых регионов от прочих сохранится, но он «не будет 
таким чудовищным, потому что там прожиточный минимум на 40% выше». 

Наибольший приток инвестиций наблюдается в регионах, в которых сконцентрированы 
основные нефтегазовые ресурсы, а также на Москву и Петербург из-за высокой деловой 
активности этих городов. Эксперты отметили, что наиболее богатые регионы активнее 
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привлекают инвесторов из-за рубежа, и, наоборот, семь субъектов РФ, которые не 
получают инвестиций, входят в число беднейших в России. 

Объем экспорта в тех или иных российских регионах тоже зависит от наличия полезных 
ископаемых. В экспорте лидирующих субъектов РФ полезные ископаемые занимают 90%, а в 
экспорте отстающих – только 30%. Наиболее высока доля экспорта в Центральном 
федеральном округе России. Возможно, это объясняется тем, что на данной территории 
зарегистрировано множество штаб-квартир компаний, которые в действительности ведут 
добычу в других местах. 

По подсчетам экспертов Всемирного банка, 7 из 12-ти регионов-лидеров входят в 15% 
субъектов РФ с самым большим объемом экспорта полезных ископаемых. Кроме того, 7 
лидирующих регионов входят в 15% российских субъектов с наибольшим объемом 
инвестиций. 

Эксперты в своем исследовании указывают, что у них нет единогласного мнения о том, 
существует ли прямая связь между экспортом с инвестициями и экономическим ростом того 
или иного региона. Однако авторы сходятся во мнении, что эти два фактора важны в вопросе 
общего социально-экономического развития России. В среднесрочной перспективе Россия 
сможет зарабатывать преимущественно за счет экспорта полезных ископаемых, однако 
российские власти все чаще говорят о том, что необходимо развивать и несырьевое 
направление – в частности, экспорт высокотехнологичных товаров. 

Деловой квартал 
 
В МВД готовят закон о создании муниципальной милиции  

Специалисты Всероссийского научно-исследовательского института МВД (ВНИИ МВД) 
разработали законопроект, по которому финансирование милиции будут осуществлять сами 
муниципалитеты. 

Законопроект, подготовленный в ВНИИ МВД, предусматривает, что муниципальная 
милиция будет создана в российских городах «как подразделение местной администрации 
либо орган МСУ с правами юрлица». Финансирование и материально-техническое 
обеспечение милиции будут возложены на муниципалитеты, а размер и порядок выдачи 
поощрений, компенсаций и льгот для милиционеров будут устанавливаться в соответствии с 
законами субъектов РФ. Об этом пишет «Коммерсантъ». 

Главная задача, которую будет выполнять муниципальная милиция, – помощь полиции и 
другим правоохранительным органам: обеспечение безопасности граждан, досмотр граждан 
при проведении массовых мероприятий, патрулирование населенных пунктов, составление 
протоколов об административных нарушениях, поиск пропавших людей, доставка 
нарушителей общественного порядка в полицию и др. 

Уточняется, что полиция не будет передавать милиционерам свои полномочия в несении 
патрульно-постовой службы или организации службы участковых. Законопроект 
предполагает, что милиционерам разрешат пользоваться гражданским оружием, а работать 
они будут только в городских округах или муниципальных районах. Муниципальный 
милиционер будет находиться в подчинении «только у непосредственного или прямого 
руководителя». 

 В пресс-службе МВД сообщили, что сейчас разработанный проект ВНИИ МВД 
«направлен в регионы на отзыв». Примечательно, что эксперимент по созданию 
муниципальной милиции в России уже проводился: его инициатором в 1999 году выступил 
тогдашний глава МВД Владимир Рушайло. Опыт оказался неудачным, и Владимир Путин 
отменил его уже в 2000 году вступив в должность президента страны. Законопроекты о 
муниципальной милиции, аналогичные тем, что разработали в ВНИИ МВД, вносились в 
Госдуму в 2011 и 2014 гг. партиями «Справедливая Россия» и КПРФ, однако не были 
приняты. 

Предложенный МВД проект, по мнению экс-мэра Калуги Виталия Черникова, 
«сумбурный, над ним надо работать». Он считает, что к милиции должны перейти ППС, 
участковые и деньги, которые полиция получает на них: 
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«В законе о милиции должно быть все четко записано — в том числе, где должны 
располагаться подразделения, каким должно быть взаимодействие милиции не только с МВД, 
но и с ФСО, ФСБ, без которых не проведешь серьезных мероприятий». 

Похожего мнения придерживается и полковник полиции в отставке Петр Скобликов. По 
его мнению, «создание с нуля милиции требует многих нормативных актов и больших 
затрат», а статус милиции в проекте «примерно равен частным охранным предприятиям», с 
одной лишь разницей: 

«Милиционер — муниципальный служащий с хорошим социальным пакетом, но хуже 
вооруженный. Охранники имеют нарезное оружие — например, пистолеты, а милиция по 
проекту вооружена гражданским оружием для самообороны, то есть травматическим». 

Не до конца проработанным считает законопроект ВНИИ МВД и директор Центра 
местного самоуправления Высшей школы госуправления Екатерина Шугрина. Она 
подчеркивает, что в документе не говорится, как разграничиваются функции милиции и 
полиции, а ведь такие рамки должны быть определены: полиция — подразделение силового 
блока, а «муниципальные милиционеры подчиняются мэру». 

Деловой квартал 
СМИ сообщили о планах создания Министерства госбезопасности на базе ФСБ 

В России готовится масштабная реформа силовых ведомств и правоохранительных 
органов, узнал «Коммерсантъ». На базе ФСБ будет создано Министерство госбезопасности, 
СКР вернется под контроль Генпрокуратуры, а функции МЧС возьмут на себя МВД и 
Минобороны 

По информации источников издания «Коммерсантъ», до президентских выборов 2018 
года в России может состояться масштабная реформа силовых структур. Предполагается, 
что на базе ФСБ будет создано Министерство государственной безопасности (МГБ), в 
которое войдут Служба внешней разведки (СВР) и ряд подразделений Федеральной службы 
охраны (ФСО). 

Сегодняшняя ФСО сохранится в виде Службы безопасности президента РФ, которой 
помимо охраны будут подконтрольны спецсвязь и транспортное обслуживание высших 
должностных лиц. 

Подготовка к новой реформе началась вскоре после того, как указами президента были 
ликвидированы ФМС и ФСКН, функции которых получило МВД, а на основе внутренних войск 
и ряда подразделений органов внутренних дел создана Росгвардия, говорят источники 
издания. 

Кроме того, в рамках планирующейся реформы, по словам источников «Коммерманта», 
предполагается вернуть Следственный комитет под контроль Генпрокуратуры, а 
следственной управление МГБ наделить статусом главка. Оно сможет принимать в свое 
производство наиболее резонансные и имеющие государственное значение уголовные дела, 
подследственность которых сегодня закреплена за СКР и МВД. 

Сотрудники МГБ будут не просто сопровождать и обеспечивать расследования 
уголовных дел, возбужденных по их материалам СКР и МВД, а осуществлять процессуальный 
надзор за ними. Новое министерство также будет заниматься обеспечением собственной 
безопасности во всех правоохранительных и силовых структурах. 

По словам источников «Коммерсанта», речь идет о фактическом возвращении ФСБ 
функций Комитета госбезопасности СССР. 

Изменения затронут и МЧС. За счет включения в его состав войск гражданской обороны, 
а также спасательных, пожарных и других служб МЧС планируется усилить Минобороны. 
Госпожнадзор из расформированного министерства отойдет МВД. 

Ранее, 4 сентября, «Новая газета» сообщала о планирующейся отставке главы МЧС 
Владимира Пучкова. Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков называл эти сообщения 
«слухами». 

Позднее источники РБК близкие к руководству ФСБ, центральному аппарату СКР и 
администрации президента сообщили о скором увольнении главы Следственного комитета 
Александра Бастрыкина. Песков говорил, что ничего не знает об этом. 

 РБК 
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Standard & Poor's подарило России надежду  
В пятницу, 16 сентября, международное рейтинговое агентство Standard & Poor's (S&P) 

повысило прогноз по суверенному кредитному рейтингу России c "негативного" до 
"стабильного". При этом сам рейтинг остался на "мусорном" уровне BB+, который был 
присвоен стране в январе 2015 года. 

Тогда S&P объяснило это тем, что денежно-кредитная политика России становится 
менее гибкой, а перспективы экономического роста - все более слабыми. "Мы считаем, что 
ЦБ вынужден принимать все более и более сложные решения в том, что касается денежно-
кредитной политики, в то же время пытаясь поддерживать устойчивый рост ВВП", - отмечали 
представители агентства. 

Теперешнее сохранение за Россией "мусорного" рейтинга объясняется ожиданием 
сокращения ВВП в текущем году и умеренного роста экономики в следующем. Отдельное 
беспокойство у S&P вызывает ограниченный доступ к внешнему финансированию, что может 
привести к повышенному расходу валютных резервов России. Все это будет негативно 
воздействовать на экономическую активность в корпоративном и банковском секторах. 

В числе других факторов, определяющих низкий российский рейтинг, в агентстве 
называют режим санкций и слабость политических институтов. 

Впрочем, решение Standard & Poor's нельзя рассматривать исключительно в негативном 
ключе. В изменении прогноза с "негативного" на "стабильный" есть определенный лучик 
оптимизма. 

В релизе S&P отмечается, что внешние риски в значительной степени сократились. 
Агентство ожидает, что российская экономика и политика продолжат адаптироваться к низким 
ценам на нефть. Эксперты прогнозируют, что ВВП России в 2017–2019 годы будет расти в 
среднем на 1,6% (после ожидаемого спада на 1% в 2016 году), а чистый отток капитала в 
2016 году снизится до $40 млрд (по сравнению с $58 млрд в 2015 году). 

"В Standard & Poor's просто констатируют то, что и так заметили многие экономисты, - 
пояснил "Yтру" ведущий аналитик "Калита-Финанс" Алексей Вязовский. - Падение 
промышленного производства в России приостановилось, фондовый рынок достиг рекордных 
значений, курс рубля стабилен, отток капитала из страны также не вызывает опасений. Есть 
трудности с бюджетом и доходами населения, но они при определенных шагах правительства 
вполне решаемы. Так что меня не удивляет позитивный прогноз по суверенному рейтингу. 
Другой вопрос, что до тех пор, пока Россия находится под санкциями, даже повышение 
рейтинга обратно до инвестиционного уровня не приведет к возврату иностранного капитала 
в страну. Впрочем, режим санкций не вечен, и позитивная динамика рейтинга вполне может 
дать хороший сигнал глобальным инвесторам". 

За день до решения Standard & Poor's источником хороших новостей выступило 
российское статистическое ведомство. По данным Росстата, в августе было зафиксировано 
возобновление роста в российской промышленности: индекс промпроизводства в годовом 
исчислении вырос на 0,7% после падения на 0,3% в июле. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Осознанный выбор российского избирателя. Политолог Алексей Мартынов — о том, как 
повзрослела российская демократия  

Прошла избирательная кампания, закончились голосование и предварительный подсчет 
голосов. Первые федеральные выборы после проведенной политической реформы 2012–
2015 годов состоялись. 

Вопреки унылым прогнозам некоторых неудовлетворенных политтехнологов эти выборы 
оказались отмечены высоким накалом борьбы, драматичными ситуациями и острой 
конкуренцией. Кроме того, все наблюдатели и эксперты отмечают совершенно новое 
качество выборного процесса и самой предвыборной кампании. В борьбе за парламентские 
места приняли участие 14 партий. 
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На сей раз «Единая Россия» получает больше мест в Государственной думе, чем по 
итогам фестивальных выборов 2011 года, проводившихся в режиме суверенной демократии и 
«болотного протеста». Вполне закономерен и провал зюгановцев: эпоха коммунистов в 
России уходит безвозвратно. На традиционной патриотической повестке сегодня появились 
новые молодые игроки и партии, которые вызывают у избирателей больше симпатий. 

В свою очередь, в целом произошло обновление системы и игроков. Любовь к стране и 
патриотизм являются сегодня для избирателя важными аспектами. 

Улучшила свой результат ЛДПР; подтвердила свой статус парламентской партии 
«Справедливая Россия»; приличный результат показала партия «Родина» и малые партии, 
распределившие между собой голоса, скажем так, протестного голосования, вполне 
объяснимого в условиях перманентного мирового экономического кризиса последних 
нескольких лет. Представители этих партий окажутся в парламенте в качестве победителей в 
одномандатных округах. 

Утвержден сегодня избирателем «крымский консенсус» в политическом поле страны. 
Конечно, партия власти, которая берет на себя основную ответственность за 

происходящее в стране, постоянно подвергается критике. Несмотря на это, при всех своих 
недостатках «Единая Россия» остается единственной большой и системной партией. Можно 
оставаться без конца недовольным тем, что вы видите в зеркале по утрам во время бритья, 
но это скорее повод не разбивать зеркало, а, наверное, все-таки повод заняться собой. 
Избиратели это понимают и интуитивно голосуют за «зеркало». 

По большому счету основная интрига предстоящих выборов состоялась весной в мае, 
когда «Единая Россия» провела праймериз — в беспрецедентно открытом режиме. В 
предварительном голосовании мог принять участие каждый — и в качестве номинанта, и в 
качестве избирателя. В итоге партии власти удалось получить в качестве новых кандидатов 
тех, кого избиратели хотели видеть в числе победителей 18 сентября на выборах депутатов 
Госдумы. Обновление состава кандидатов состоялось на 2/3. 

Вторая, и не менее важная, часть предвыборной интриги развернулась уже во время 
выборной кампании. Никто из оппонентов «Единой России» не мог поверить, что партия 
власти откажется от административного ресурса и пойдет к людям, во дворы. Там, где 
местные чиновники не смогли отказаться от опыта прошлых лет и все-таки нажали на педаль 
административного ресурса, новая ЦИК в лице ее председателя Эллы Памфиловой строго их 
одернула, а сама партия — осудила. 

Кампания по выборам депутатов Государственной думы прошла в максимально 
открытом режиме. Практически все участники и партии имели возможность высказать и 
отстоять свою позицию на дебатах как на региональных, так и на федеральных каналах. 
Многие просто растерялись в новых условиях такой кампании, по-европейски 
ориентированной на простого избирателя. Основной единицей измерения политического поля 
на федеральных выборах стали дворы, где проходили основные встречи с избирателями. 

По итогам завершившейся избирательной кампании мы получили все основания 
констатировать, что практика «фестивальных» политтехнологичных манипулятивных 
кампаний уходит в прошлое. Выборы перестают быть для граждан потрясением и 
переживанием. Явка на прошедших выборах также показала среднеевропейский показатель 
для парламентских выборов и даже чуть выше. В целом демократия в России повзрослела. 
Стала осознанной необходимостью. 

Наверное, одним из главных участников прошедших парламентских выборов стал 
избиратель. Как и должно быть в демократической европейской стране. Кто не смог или не 
захотел договариваться именно с избирателем, убедить его в своей ценности в качестве его 
же представителя в Государственной думе, кто пытался по-старому договариваться в другом 
месте и надеялся на административный или иностранный медиаресурс, тот проиграл и не 
получил поддержки на голосовании. 

Люди же в подавляющем большинстве чувствуют изменения на качественном уровне и, 
несмотря на острую критику кризисной повестки, при всем многообразии выбора все-таки в 
большинстве своем отдают голоса за партию Путина. Это аванс и кредит доверия, 
предоставленный не только перед национальным лидером, но и перед всей страной, перед 
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всеми гражданами. В новом качественном составе новый парламент сможет 
соответствовать всем вызовам динамично развивающейся повестки. 

А всех граждан страны хочется поздравить с состоявшимися выборами — легитимными 
и демократичными. 

 «Известия» 
 

Давайте не будем последовательны 
Зима 1944 года. Павловск стерт, сметен войной, неотличим от общего угнетенного 

пейзажа. Императорский дворец сожжен, мосты взорваны, старинный парк вырублен.  
Да, между прочим, это еще и не Павловск – это Слуцк, в честь погибшей под Царским 

Селом революционерки Берты Слуцкой.  
И вдруг его начинают восстанавливать.  
До конца самой страшной войны в истории человечества еще больше года. А в парке 

Павловска на пьедесталы возвращают статуи античных богинь. Ему возвращают 
императорское имя. С 1946 года из руин начинают поднимать, выколдовывать утраченный 
дворец.  

А зачем? Им, что ли, больше делать было нечего?  
Да к тому же после того, как советская государственность впервые получила совершенно 

бесспорное признание собственной легитимности. Тогда, в 1946 году, советское государство 
могло вовсе не иметь корней – оно было спасителем человечества.  

Зачем было корячиться без острой необходимости? Лучше бы раздали деньги 
нуждающимся…  

Но как раз в том и дело, что именно во время войны советскому правительству 
понадобились более глубокие корни, чем героические революционерки. И именно после 
победы у Советов уже не было необходимости в спешном сочинении новой мифологии для 
обоснования своего права на власть.  

Только теперь и можно было встать с императорами вровень. Похлопать по плечу. 
Вернуть имя. Не страшно.  

А кроме того, порядок и красота должны быть еще потому, что враг хотел и прилагал 
старания, чтобы наступили хаос и убожество.  

Решение восстанавливать Павловск прежде удовлетворения многих насущных 
потребностей, где нужда больнее и острее, – непоследовательно. Но оно разумно.  

Всякий раз, как в общественной дискуссии призывают руководствоваться 
«последовательностью», я начинаю тревожиться. Пример предельной последовательности – 
в том примитивном виде, как она понимается массово, – это «если Евтушенко против 
колхозов, то я – за».  

Если «либералов корежит» – значит, непременно совершается что-то обнадеживающее 
для патриотов. Если «евреи заволновались» – значит, где-то хорошо для русских. Где? Да 
непонятно. Где-то.  

 Вот написали мне недавно: если вы (то есть я) считаете, что бесплатный аборт лучше 
оставить только по медицинским показаниям и еще для женщин, переживших насилие, то 
«давайте будем последовательны» и признаем, что бесплатная медицина не должна быть 
для курящих и пьющих, они же сознательно наносят вред своему здоровью.  

Я вижу продолжение этой цепочки.  
Никакой бесплатной медицины – уж точно хирургии – для тех, кто занимается 

экстремальным спортом. Никакой бесплатной медицины для тех, кто ест много сладкого, 
соленого, жирного. Никакой бесплатной медицины для детей тех родителей, кто сознательно 
вступил в брак и родил ребенка от человека с высоким риском передачи наследственных 
заболеваний.  

Никакой бесплатной медицины для многодетных родителей, «плодящих нищету». А что? 
Они знали, на что шли. Все последовательно.  

Более того, страховые компании, заключая договоры, примерно этими соображениями и 
руководствуются: стараются учесть каждый дополнительный риск и «монетизировать» его.  
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Но если вы вдруг думаете, что я именно сейчас рассуждаю последовательно, – вы 
ошибаетесь. Существует и другая логика, этой совершенно противоположная. А именно: 
каждый человек имеет право на бесплатную медицинскую помощь. Каждый. И это – тоже 
последовательно.  

Другой пример: убивать нельзя никогда, казнь – это тоже убийство, следовательно, 
смертная казнь недопустима даже для убийц. Вполне себе работающая и законодательно 
закрепленная на большей части «цивилизованного мира» логика.  

Однако эти же цивилизованные страны «бомбят террористов», «проводят зачистки», и в 
это время риск ухлопать невинного человека, даже многих невинных людей – значительно 
больше, чем риск «казнить не того» по приговору суда.  

Но смертная казнь под запретом, а на этот риск соглашаются, и судорог совести он не 
вызывает.  

Последовательность – плохой инструмент, но как на свете без нее прожить? Ведь тогда, 
выходит, ни на что опереться нельзя?  

Когда Иисус Христос говорил о левой руке, которая не знает, что делает правая, – он 
говорил о милостыне и щедрости. Он имел в виду хорошее. И в этом смысле был совершенно 
последователен.  

Последовательность, имеющая смысл, – соответствие высказывания или действия его 
источнику. То, что у Христа было «о хорошем» – впоследствии, в употреблении ином и у 
иных, превратилось в символ бардака, разномыслия и двойных стандартов.  

И то: даже Евтушенко иногда может быть «против колхозов», а сломанные часы дважды 
в сутки показывают точное время.  

Что упрощает ситуацию?  
Упрощает война, когда она национально-освободительная (как могло быть в Донбассе, 

если б целью была заявлена защита русских, русской идентичности), но не когда она 
гражданская (как в действительности было наворочено в Донбассе, где официально «одни 
украинцы воюют с другими украинцами»).  

А больше ничего.  
Крайней метафорой последовательности может служить ребенок, которого 

выплескивают с водой из ванны на том основании, что вода – гнилая и ребенок уже не жилец.  
Вы можете сказать, что это неверно, потому что умный человек умеет отличить, где 

вода, где ребенок, и последнего ценит значительно выше.  
Но это и есть самое сложное. Далеко не все в состоянии с симпатией относиться к чужим 

детям и отыскивать их в логике оппонента, которую соблазнительно – а иногда и очень легко 
– принять за гнилую воду.  

Ничуть не лучше делать уступки неосмысленно, «потому что мама так учила», без 
понимания, что именно ты покупаешь уступкой и в чем именно уступают тебе.  

Пример: сильный фактор, сделавший возможным массовые цветные миграции в 
развитые страны, – чувство вины белых за колониальную политику и за рабство. И это 
действительно было.  

В то же самое время европейцы не вспоминают о том, что на протяжении многих веков 
существовало средиземноморское рабство, когда именно мусульмане захватывали 
европейцев в рабство, содержали их в жесточайших условиях…  

Налицо уступка, которая делается бездумно, без памяти о собственном прошлом.  
И, конечно, она не ценится: если сами иммигранты еще помнят, от чего они уехали, то их 

дети вырастают уже с мыслью «наши предки страдали от европейцев, европейцы должны 
нам за их страдания».  

То же справедливо и для России.  
Вспоминать недобрым словом крымские набеги, татаро-монгольское иго* – у нас чаще не 

принято, оттого Совет муфтиев может отчитывать московскую власть таким вот 
восхитительным образом:  

«Без Золотой Орды не состоялась бы государственность Московского царства и в целом 
России, да и всей российской системы управления и государственности…»  
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А на прошлогодней ярмарке non/fiction я слушала, как представитель президента РФ 
по международному культурному сотрудничеству Михаил Швыдкой зачитывает наградной 
текст, вручая городу Москве диплом за (цитирую) «особый вклад в сохранение русской 
культуры в период ордынского... тут так написано... неправильный текст...» – дальше 
Швыдкой не стал читать. В общем, Москву непонятно за что наградили каким-то дипломом.  

Самое смешное, что все это нагромождение суетливой лжи – не нужно. Если вы 
признаете татаро-монгольское иго – это еще не значит, что вы должны мстить современным 
татарам. Если вы помните о крымско-татарских набегах – это еще не значит, что всех 
нынешних крымских татар надо депортировать.  

Если вы помните сталинские репрессии – это еще не значит, что вы должны проклясть 
каждый шаг Сталина и каждое его дыханье.  

Если вы не уважаете и прямо терпеть не можете Солженицына – это еще не значит, что 
все, что он написал, – глупость.  

И если вы гордитесь великой Победой – это еще не значит, что все, имеющее к ней 
отношение, должно вызывать гордость.  

Быть может, перестать залезать в прокрустово ложе «или – или», где так легко лишиться 
головы или ножек, – это и есть единственная доступная нам последовательность. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 99 ▼ 0, 22 

EUR 73, 02 ▼ 0, 19 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


